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ДЕМОГРАФИЯНОВОСТИ ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Пётр Сумин и председатель
Законодательного Собрания об�
ласти Владимир Мякуш обсудили
с руководством предприятия и
города стратегию работы комби�
ната в условиях мирового финан�
сового кризиса. В совещании так�
же приняли участие глава города
Михаил Юревич, заместитель гу�
бернатора Юрий Клёпов, министр
промышленности и природных
ресурсов Евгений Тефтелев.

Управляющий директор ОАО
«ЧМК» Сергей Малышев озвучил
итоги работы предприятия в 2008
году. Влияние мирового финан�
сового кризиса начало сказы�
ваться на российской металлур�
гической области в четвёртом
квартале прошлого года, когда
резко снизился спрос и упали
цены на металлопрокат. В ре�
зультате металлурги были вы�
нуждены сворачивать объёмы
производства. На ЧМК в четвёр�

Год семьи продолжается
Год семьи окончился, но это совсем не зна�

чит, что семейным ценностям будет уделяться
меньше внимания. Напротив, южноуральские
парламентарии решили, что формирование ав�
торитета семьи, поддержка материнства и дет�
ства по�прежнему будут в приоритете для обла�
стного законодательства. Эту мысль озвучил
председатель комитета по социальной полити�
ки Александр Журавлёв на первом в этом году за�
седании комитета.

По его словам, благодаря реализации мероприя�
тий по Году семьи, удалось укрепить базовые семей�
ные ценности. При этом за прошедший год удалось
сделать больше, чем предполагалось изначально.

� Для нас все мероприятия имеют большую важ�
ность, – подчеркнул Александр Леонидович, – но наи�
важнейшими за прошлый год считаю те мероприя�
тия, которые повышают авторитет семьи. В прошлом
году почти 800 многодетных семей получили знак от�
личия Челябинской области «Семейная доблесть»,
также многие южноуральские многодетные матери
были удостоены ещё одного знака отличия Челябин�
ской области «Материнская слава». В значительной
степени была усовершенствованна нормативная
база, гарантирующая меры поддержки семьи, мате�
ринства и детства. Благодаря реализации областной
целевой программы «Доступное и комфортное жильё
— гражданам России», несколько молодых семей
смогли улучшить свои жилищные условия.

Кроме того, по мнению Александра Журавлёва, во
многом благодаря работе двух комитетов южно�
уралького парламента – социальной политики и ко�
митета по делам молодёжи, культуре и спорту – фе�
деральный центр согласился внести изменения в
программу по доступному жилью, касающиеся воз�
растного ценза её участников. Если раньше право
участия в программе получала молодая семья, в ко�
торой возраст одного из супругов не превышал 30
лет, то сейчас возможность решить квартирный воп�
рос сможет молодая семья, где возраст супругов до
35 лет. Также благодаря реализации мероприятий
увеличилось количество регистрируемых браков и
рождаемость.

Металл в условиях кризиса
Руководство области по инициативе губернатора
Петра Сумина начало серию поездок по крупным
промышленным центрам и градообразующим пред�
приятиям области. Старт дан с посещения Челябин�
ского металлургического комбината. В ходе визита
руководители области побывали на площадке, где
ведётся строительство первой очереди универсаль�
ного стана – машины непрерывного литья заготовок,
а также познакомились с ходом реконструкции ше�
стого электросталеплавильного цеха.

АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ

том квартале объём производ�
ства снизился на 20%, цены же на
металлопродукцию упали ещё
больше – почти в 2 раза. В связи
с негативными экономическими
тенденциями руководство пред�
приятия немедленно приступило
к реализации антикризисной
программы. Основной упор был
сделан на оптимизацию объёмов
производства, сокращение зат�
рат, снижение энергопотребле�
ния и себестоимости продукции,
выстраивание безубыточного
производства. Тем не менее, ру�
ководство предприятия сохрани�
ло все социальные гарантии,
предусмотренные коллективным
трудовым договором. Весь 18�
тысячный коллектив ЧМК про�
должает работу. Остановка ряда
производственных линий и агре�
гатов вынудила руководство
предприятия перейти на сокра�
щённую рабочую неделю, из�за

вынужденного простоя тысяче
сотрудников комбината выпла�
чивается 2/3 заработной платы,
скорректирован график отпус�
ков, 200 человек переведены на
строительные работы, ещё 300
человек переобучены новым спе�
циальностям. Средний размер
заработной платы снизился при�
мерно на 10% и составляет се�
годня 18,5 тысяч рублей.

Несмотря на неблагоприят�
ный экономический прогноз на
весь 2009 год, челябинские ме�
таллурги планируют к весне на�
чать постепенно наращивать

производство. Уже через 3 дня
будет запущен в работу электро�
сталеплавильный цех, в апреле
планируют возобновить работу
четвёртой доменной печи. Ме�
неджмент стальной группы «Ме�
чел» высоко оценивает систему
мер по поддержке металлурги�
ческой отрасли, которая реализу�
ется на федеральном уровне,
особенно в части введения загра�
дительных пошлин для защиты
внутреннего рынка, снижения ро�
ста тарифов, предоставления
кредитных ресурсов.
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Закон о противодействии кор�
рупции был утверждён в том виде,
в каком его принял профильный
комитет. Напомним, что проект
закона публиковался в «Парла�
ментской неделе», обсуждался с
общественностью. Выверенный
проект был принят депутатами
единогласно.

Также областные парламента�
рии в трёх чтениях утвердили про�
ект закона «О внесении измене�
ний в статьи 2 и 4 Закона Челябин�
ской области «О транспортном
налоге». Принятие изменений

Противодействие коррупции
и многое другое Состоялось тридцать седьмое заседание депутатов

Законодательного Собрания Челябинской области.
Областные парламентарии единогласно в трёх чте�
ниях утвердили законопроект «О противодействии
коррупции в Челябинской области», а также внесли
необходимые изменения в различные законодатель�
ные акты, которые возникли в связи с принятием ан�
тикоррупционного закона.

стало необходимым для приведе�
ния в соответствие с федераль�
ным законодательством.

Изменения, внесённые в ста�
тью 2 «Налоговые льготы», пре�
дусматривают разграничения
между мотоциклами и моторол�
лерами в соответствии с налого�
вой базой этих объектов. Измене�
ния внесённые в статью 4 «Нало�
говые льготы», предусматривают
предоставление льгот для орга�
низаций, являющихся владельца�
ми автомашин скорой медицинс�
кой помощи и пожарных машин,

но только в отношении данных ав�
томобилей. Необходимость вне�
сения подобных изменений воз�
никла из�за того, что действую�
щая редакция закона предусмат�
ривает льготы по транспортному
налогу в отношении всех автомо�
билей, принадлежащих подоб�
ным организациям.

Кроме того, этот же законо�
проект предусматривает допол�
нительные изменения, которые
уточняют понятие многодетной
семьи. Многодетной семьёй сле�
дует считать семью, в которой
трое и более детей в возрасте до
18 лет.
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Кризис родам не помеха
Достигнутые в 2008 году темпы увеличения

рождаемости в столице Южного Урала не снижа�
ются и в этом году.

Так, только за прошедшую неделю в родильных до�
мах областного центра было зарегистрировано 320
родов. Всего же с начала года, по данным Управления
здравоохранения Челябинска, мамами стали 928 жи�
тельниц города.

По прогнозам медицинских работников, основан�
ным на количестве женщин, которые сейчас находят�
ся на учёте по беременности в женских консультаци�
ях, число родов  в первом полугодии не будет умень�
шаться и останется на уровне прошлого года. В 2008
году прирост числа родов по сравнению с 2007 годом
составил 7%. Планируется, что к концу года количество
новорождённых будет не менее 15 тысяч.

Взятки вне закона
Депутаты Законодательного Собрания Челя�

бинской области настроено довольно решитель�
но в борьбе с коррупцией на Южном Урале. С этой
целью разработан специальный законопроект, ко�
торый широко обсуждался ещё в августе прошло�
го года. Но тогда его принятие было решено отло�
жить, поскольку на федеральном уровне подобно�
го законопроекта не существовало.

Уже в начале нового года южноуральские парла�
ментарии вернулись к обсуждению столь важного и
необходимо законопроекта. На первом в 2009 году за�
седании комитета по законодательству, государствен�
ному строительству и местному самоуправлению про�
ект закона «О противодействии коррупции в Челябин�
ской области» был центральным.

По словам председателя комитета по законода�
тельству Анатолия Брагина, закон о противодействии
коррупции формирует региональную правовую норма�
тивную базу по противодействию коррупции, посколь�
ку принятие этого законопроекта потребует внесения
изменений в другие законы: «О государственной граж�
данской службе», «О муниципальной службе», «О ста�
тусе членов избирательной комиссии» и даже изме�
нения в Устав Челябинской области.

� Всё это направлено на создание законодательных
условий, которые способствовали бы противодей�
ствию коррупции, по сути дела предупреждали её, –
заметил Анатолий Иванович. – В законе «О противо�
действии коррупции в Челябинской области» опреде�
ляются организационные меры, полномочия органов
государственной власти Челябинской области по про�
тиводействию коррупции. В частности, определены
полномочия губернатора, правительства и Законода�
тельного Собрания Челябинской области по противо�
действию коррупции. Предусматривается проведение
антикоррупционной экспертизы нормативно�право�
вых актов губернатора, законов и постановлений ЗСО,
постановлений правительства области. Теперь даже в
предлагаемый план законопроектных работ мы вводим
новую графу, где в соответствии с законом будет ука�
зано, какой правовой акт требует специальной анти�
коррупционной экспертизы. Кроме того, в соответ�
ствии с законом предъявляются вполне определённые
и конкретные требования к государственным и муни�
ципальным служащим. В частности, необходимость
декларировать свои доходы и доходы своих близких
родственников. Предусматривается ответственность
за не предоставление таких сведений.

Законопроектом предусматривается целый комп�
лекс вопросов и мероприятий, связанных с предуп�
реждением коррупции. Помимо всего прочего, опре�
делены ограничения для государственных и муници�
пальных служащих, которые не могут быть представи�
телями в коммерческих структурах, заниматься биз�
несом, участвовать в управлении определёнными ком�
паниями, быть частным поверенным других лиц и мно�
гое другое.

Анатолий Брагин заметил, что вступление закона в
силу не означает моментального исчезновении кор�
рупции, это начало пути, и эффективность заключает�
ся в системной работе.

А работа эта уже началась давно. При губернаторе
создана комиссия по противодействию коррупции,
при Законодательном Собрании Челябинской облас�
ти действует экспертный совет. И надо заметить, но�
вый законопроект также будет определять их дальней�
шую работу.

Ирина ЯББАРОВА

В поисках компромисса
Коркинские шахтёры нынче пошли не на рабо�

ту, а в пикет у проходной Южноуральской ГРЭС.
Около 100 человек во главе с Виктором Римме�
ром, лидером первичной профсоюзной организа�
ции Челябинской угольной компании. Суровые
лица, твёрдый шаг.

Транспаранты кричат о наболевшем: «Казахстанс�
кому углю — нет! Челябинскому углу — дорогу! Пре�
кратить сжигать газ — оставьте его потомкам! Достой�
ную зарплату шахтёрам Южного Урала!».

� Энергетики покупают казахстанский уголь, а от
нашего отказались. Из�за этого мы встали. Мы хотим,
чтобы у шахтёров была работа, чтобы наш город жил!
– говорят шахтёры.
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Гражданский контроль
Региональное представительство Ассоциации

некоммерческих организаций по защите избира�
тельных прав «Гражданский контроль» проводит
«горячую линию» для избирателей по вопросам
подготовки и проведения  выборов в органы мес�
тного самоуправления.

«Горячая линия» работает с 1 февраля по 1 марта
2009 года с 9:00 до 18:00. Просьба указывать свои дан�
ные (Ф.И.О. и контактный номер телефона) для обрат�
ной связи.

Телефон «горячей линии»: 239�87�91.

ВЫБОРЫ

Председатель комитета по соцполитике подчер�
кнул, что на достигнутых положительных показателях
областные депутаты и правительство не остановят�
ся. Все мероприятия социального плана будут про�
должаться в дальнейшем. И, не смотря на сложную
экономическую ситуацию, семейная политика по�
прежнему будет в приоритете.

Элина МОЛОТОВА
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АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ

Дороги трудны...
Ушедший год стал очень успешным для Челябинской области в дорож�

ной отрасли. В 2008 году на строительство и модернизацию южноуральс�
ких дорог из бюджетов всех уровней было направлено более 3 млрд. руб�
лей. Благодаря этим средствам удалось построить более 50 км новых до�
рог и отремонтировать более 300 км.

Прошедший год ознаменовался открытием нескольких знаковых транспорт�
ных развязок. Так, в октябре была открыта объездная дорога в окрестностях юж�
ноуральской столицы М�36 Челябинск�Троицк до границы с Казахстаном. Эта
развязка является последним участком распределительного кольца вокруг Че�
лябинска и связующим звеном между федеральными автомобильными трасса�
ми «Урал» и «Байкал». Из бюджета региона на её строительство направлено бо�
лее полумиллиарда рублей.

Спустя месяц губернатор Пётр Сумин лично открыл новый обход города Че�
лябинска на участке от автомобильной дороги Копейск�Берёзово до автомобиль�
ной дороги М�36 Челябинск�Троицк до границы с республикой Казахстан. Трас�
са протяжённостью 46 километров позволила полностью закрыть транспортное
«кольцо» вокруг Челябинска. Новые дороги отвечают всем современным требо�
ваниям, позволяя автомобилистам двигаться не только по удобному маршруту с
оптимальной скоростью, но и с максимальной безопасностью.

Однако финансовый кризис не мог не отразиться на дорожной отрасли. По
словам первого заместителя губернатора Челябинской области Владимира Дят�
лова, в следующем году дорожникам придётся работать в условиях экономии
бюджетных средств. Тем не менее, планируется, что из областного бюджета на
реконструкцию и строительство новых дорог будет направлено 1,3 млрд. руб�
лей. Кроме того, министерством строительства области подготовлен пакет не�
обходимых документов на получение субсидии из федерального бюджета на сум�
му более 5 млрд. рублей.

Окончание, начало на стр. 1
Вопреки трудностям ЧМК продолжа�

ет работу по реализации амбициозного
и масштабного проекта по возведению
универсального рельсобалочного стана.
Этот проект предусматривает возведе�
ние целого комплекса новых агрегатов
и объектов промышленной инфраструк�
туры и, по словам генерального дирек�
тора управляющей компании «Мечел»
Андрея Дейнеко, выведет российскую
металлургию на передовые позиции в
мире. В настоящее время рельсы для
высокоскоростных железных дорог по�
добного класса изготавливают в мире
только 2 завода, которые расположены
в Австрии и Японии. Совместный проект
с РАО «Российские железные дороги»
позволит наладить выпуск высококаче�
ственной, уникальной и импортозаме�
щающей продукции и начать модерни�
зацию сети железных дорог. Данное про�
изводство позволяет выпускать не толь�
ко рельсы, но и балки, а также другие
виды металлопродукции, широко вос�
требованной в строительстве. Проект
потребует 32 млрд. рублей инвестиций,
создаст около 800 новых рабочих мест,
активизирует развитие смежных отрас�
лей экономики.

Подводя итоги поездки на комбинат,
губернатор Пётр Сумин положительно
оценил совместные усилия руководства
предприятия и трудового коллектива по

Металл в условиях кризиса

сохранению производственного потен�
циала в трудных условиях: «Я удовлетво�
рен тем, как складывается взаимодей�
ствие с трудовым коллективом и проф�
союзом. Стратегическая задача, постав�
ленная перед нами руководством стра�
ны, – сохранить элиту рабочего класса и
реальный сектор экономики». Губерна�

тор отметил, что на предприятии слож�
ная, но рабочая обстановка, принимают�
ся адекватные и эффективные меры по
удержанию на ходу огромного и сложно�
го производства, многотысячного трудо�
вого коллектива. Глава области очень
высоко оценил работу предприятия по
строительству универсального рельсо�

балочного стана. «Стан действительно
уникальный! Несмотря на кризис, рабо�
та идёт. Эта продукция чрезвычайно нуж�
на и важна не только для челябинской об�
ласти, – для страны», – подчеркнул Пётр
Сумин.

Владимир Мякуш также поделился
своими впечатлениями по итогам поез�
дки на ОАО «Мечел»:

� Наша главная задача вместе с губер�
натором — преодоление кризиса, и по�
тому одно из главных направлений рабо�
ты ЗСО — утверждение антикризисных
мер. Если говорить о том, что уже дела�
ется для противодействия кризису, то
меры уже проводятся на промышленных
предприятиях Челябинской области. В
условиях кризиса положительным при�
мером может служить «МЕЧЕЛ». Пред�
приятие уверенно выполняет антикри�
зисную программу и обеспечивает соци�
альные гарантии сотрудникам. Главное —
сохранить крепкий трудовой коллектив и
молодые кадры. Здесь «МЕЧЕЛ» очень
грамотно проводит политику: всего одна
тысяча человек из всех работников полу�
чает две трети зарплаты и притом про�
ходит переобучение по новой дополни�
тельной специальности, а все люди, не
занятые на основном производстве ра�
ботают на реконструкции и строитель�
стве. Уникальный объект, который они
сейчас строят, будет выпускать рельсы,
которые, несомненно, понадобятся Рос�
сии в будущем. Если все предприятия
будут работать как они, то мы преодоле�
ем кризис с наименьшими потерями.

Яков САМОЙЛОВ
Елизавета ВОРОБЬЁВА

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Окончание, начало на стр. 1
Наряду с реализацией социальных

программ российское правительство по�
прежнему одним из приоритетных на�
правлений считает поддержку молодого
поколения, реализацию молодёжной по�
литики.

Инициативу главы государства по
проведению Года молодёжи в субъектах
Российской Федерации поддержали и
стали активно разрабатывать необходи�
мый план мероприятий. На первом в
этом году заседании южноуральских за�
конодателей был принят проект поста�
новления «О плане мероприятий Законо�
дательного Собрания Челябинской об�
ласти по проведению Года молодёжи в
Челябинской области в 2009 году».

Противодействие коррупции
и многое другое

Выступая перед коллегами, вице�
спикер областного парламента Семён
Мительман заметил, что уже полном хо�
дом идёт подготовка к первому моло�
дёжному форуму, к выездному заседа�
нию молодёжного регионального собра�
ния депутатов Челябинской области в
Магнитогорске на тему «Молодёжная
политика — основа инновационного раз�
вития муниципального образования».

Большое внимание будет уделяться
оказанию помощи молодым семьям в
целях улучшения жилищных условий. Не
обойдут стороной и молодых специали�
стов Южного Урала, которым также бу�
дет оказываться финансовая и жилищ�
ная поддержка.

Активно областное правительство

будет поддерживать молодых предпри�
нимателей и начинающих политиков,
уже запланировано проведение конфе�
ренций «Молодёжь и малый бизнес» и
«Молодёжь для политики или политика
для молодёжи».

Утверждая план мероприятий на
предстоящий год, председатель Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш заметил, что
план — не догма, если у парламентари�
ев возникнут дополнения, все они могут
быть рассмотрены и внесены в качестве
изменении.

В первом чтении депутаты Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти приняли проект закона «О внесении

изменений в Закон Челябинской облас�
ти «О радиационной безопасности насе�
ления Челябинской области». Его приня�
тие стало необходимо для приведения в
соответствие с федеральным законода�
тельством.

Основные изменения связаны с раз�
граничением полномочий между прави�
тельством Челябинской области и дру�
гими органами исполнительной власти,
в обязанность которых входит обеспече�
ние радиационной безопасности насе�
ления Челябинской области.

Кроме того, в связи с внесёнными
изменениями законопроект предусмат�
ривает исключение из закона одной из
глав, касающейся взаимодействия орга�
на исполнительной власти области с
иностранными государствами, субъек�
тами Российской Федерации и закрыты�
ми административно�территориальны�
ми образованиями в сфере обеспечения
радиационной безопасности населения.

Ирина ЯББАРОВА

Для того, чтобы обеспечить финан�
сирование социально�значимых на�
правлений в условиях возможного не�
допоступления доходов при организа�
ции процесса расходования бюджетных
средств будут использоваться предус�

Приоритеты неизменны
Правительство Челябинской области утвердило комплекс мер
по организации исполнения областного бюджета в 2009 году.
Как отметила в своем докладе на заседании правительства
вице�губернатор – министр финансов Челябинской области
Виктория Голубцова, принятый документ предусматривает
систему организационных мер по исполнению областного
бюджета в условиях финансового кризиса.

мотренные бюджетным законодатель�
ством механизмы, ограничивающие
объём расходов в зависимости от на�
полнения доходной части бюджета.

В первоочередном порядке сред�
ства областного бюджета будут направ�

ляться на оплату труда бюджетников и
страховые взносы на обязательное ме�
дицинское страхование неработающе�
го населения, выплату стипендий, пре�
доставление мер социальной поддерж�
ки отдельным категориям граждан, при�
обретение продуктов и медикаментов,
оплату коммунальных услуг, ликвида�
цию чрезвычайных ситуаций.

Как подчеркнула Виктория Голубцо�
ва, обязательным условием осуществ�
ления других расходов является нали�
чие нормативных правовых актов, зак�
репляющих право и порядок использо�
вания средств.

Губернатор Пётр Сумин заострил
внимание на приоритетах бюджетных
расходов в текущем году, поставив пе�
ред областными и местными органами
исполнительной власти задачи по уве�
личению доходов бюджета, привлече�
нию в область федеральных финансо�
вых ресурсов, жёсткой экономии бюд�
жетных средств, а также поручил раз�
работать механизм работы с остатка�
ми областных средств, выделенных го�
родам и районам в прошлые годы, но
неиспользованных до настоящего вре�
мени.

Доклад заместителя губернатора –
министра финансов Челябинской обла�
сти Виктории Голубцовой размещён на
сайте Министерства финансов в разде�
ле «Выступления».

В поисках компромисса
Окончание, начало на стр. 1

Директор филиала ОАО «ОГК–3 «Южноуральская ГРЭС» Сергей Жевтяк не
ожидал визита угольщиков, но разговора не избежать. Виктор Риммер пояснил:

� Мы пришли сюда вынужденно. Начиная с 2000 года, мы не делали никаких
резких шагов. Челябинская угольная компания восстала из пепла и нормально
работала: мы производили продукцию, своевременной и достойной была зарп�
лата, шахтёры были довольны. Но с 2005 года объём добычи угля стал падать из�
за проблем сбыта. Мы всегда снабжали энергетиков Челябинской области, но
объёмы поставок за пять лет снизились в 3,5 раза. В 2008 году мы добыли 2 млн.
200 тыс. тонн угля, но с ноября объёмы резко упали — до 35 тыс. тонн в месяц.
Из�за этого в декабре зарплата специалистов ведущих профессий составила 4�
5 тыс. рублей, работников вспомогательных служб — порядка 2,8 тысячи. Мы вы�
нуждены весь коллектив оставить без зарплаты, потому что у нас нет никаких
других источников, кроме производства угля. Мы анализировали причины и ду�
мали, как выйти из кризиса. Есть две проблемы: покупка казахстанского угля (не�
понятное явление, ведь из Коркино везти ближе, чем из�за границы, да и не за
доллары надо покупать, а за рубли), и использование газа, с которым трудно кон�
курировать. Но будь нормальным сбыт, многие вопросы отпали бы.

Профсоюзный лидер сообщил: за время реорганизации предприятия коллек�
тив сократился с 17 до 4,5 тысяч человек. Можно производить прежнее количе�
ство угля, но он не востребован. На 2009 год есть небольшой заказ от ТГК–10, а
от ЮУ ГРЭС нет вообще никакого! 28 июня в Коркино остановлены шахта и раз�
рез: нельзя заставлять людей идти на работу бесплатно. А ведь предприятия ЧУК
— градообразующие, в зоне угольных месторождений – Еманжелинск, Коркино,
Копейск.

Сергей Жевтяк признал: ситуация действительно сложная, но объём покупок
угля снижен, с его точки зрения, по объективным причинам.

� Глобальный экономический кризис, к сожалению, болезненно сказался на
нашей области. 2008 год мы окончили не так, как ожидали. Объём энергопотреб�
ления снизился на 18 процентов, объёмы отдельных производств — на 40�50 про�
центов. Если нет рынка сбыта нашей продукции, нет необходимости приобре�
тать уголь и газ...

Руководитель электростанции пояснил, что сегодня ГРЭС работает с мини�
мальной нагрузкой, почти в половину заданной мощности. Работают 5 электро�
котлов из 13, выработка электроэнергии снизилась вдвое. Сократили и объёмы
газа — его негде сжигать, оборудование остановлено.

У шахтёров также находятся убедительные аргументы.
� Если ЧУК закроется, встанут заводы и замрёт жизнь в шахтёрских городах,

вы потеряете одного из главных потребителей вашей продукции, — напомнили
представители делегации . — Казахстан не потребляет вашу энергию. Почему вы
об этом не думаете?

� Мы не хотим, чтобы ЧУК прекратила существование, это наши давние парт�
нёры. Мы не хотим терять и потребителя, но повлиять на кризис мы не в состоя�
нии. Надо найти компромисс, и заключить контракт на новых условиях. Мы хотим
получать более качественный уголь по более дешёвой цене. Объём, качество,
цена требуют обсуждения. Думаю, решение будет найдено, и до закрытия ЧУК не
дойдёт, – считает Жевтяк.

� К сожалению, мы близки к закрытию, — возражает Риммер. — А если ситуа�
ция выйдет из�под контроля, будет много хуже.

Куда пойдут люди, потерявшие работу? Думается, угроза обострения соци�
альной напряжённости может дестабилизировать жизнь всех нас — включая энер�
гетиков. Если криминальная обстановка обострится, страшно будет детей вы�
пускать на улицы. И если уж «держаться на плаву», лучше это делать вместе. Но
бездействовать нельзя.

Об этом говорил на заседании фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области её лидер Владимир Мякуш. Он отметил, что шах�
тёры — это только «первая ласточка» и, если не предпринимать жёстких анти�
кризисных мер, если не слышать призыв правительства: «Покупайте российс�
кое!», то мы столкнёмся и со стихийными проявлениями протеста, и с другими
проявлениями социальной напряжённости. Бизнес, конечно, ориентируется на
прибыль, но и социальной ответственности за свою страну, область, за людей,
проживающих здесь, с него никто не снимал.

На экстренном совещании у губернатора энергетики также пытались обосно�
вать существенное снижение объёмов закупаемого угля экономической ситуа�
цией в отрасли. Однако  Пётр Сумин не принял подобных объяснений и потребо�
вал от ТГК–10 заключить договор с ЧУК на поставку 720 тысяч тонн угля, а от ОГК–
3 на 800 тысяч тонн. «Сегодня как никогда люди нуждаются в социально ответ�
ственном бизнесе! – подчеркнул губернатор. – Я не позволю уничтожить Челя�
бинский угольный бассейн!»

Римма ГАЛИМХАНОВА



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890123ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ2

февраля
2009

№ 2

АНТИКРИЗИСНЫЕ МЕРЫ

В КОМИТЕТАХ

Рекорды строителей
Как мы уже сообщали, в 2008 году в Челябинской области построено 2

млн. 177 тыс. квадратных метров жилья. Таких показателей южноуральс�
кие строители не достигали даже в советские времена.

«Максимум, которого удавалось достичь – это 2 млн. квадратных метров. Та�
кой показатель был достигнут в 1959 году, благодаря строительству знаменитых
«хрущевок», – заметил первый заместитель губернатора Челябинской области
Владимир Дятлов.

Особо стоит отметить развитие индивидуального и малоэтажного строитель�
ства. В прошлом году на долю такого вида жилья пришлось 37 процентов, или
730 тысяч «квадратов». По оценкам специалистов, строительство индивидуаль�
ного жилья является хорошей перспективой для небольших городов и сельских

районов. Кроме того, малоэтажное
жильё является оптимальным вариан�
том и для реализации областной про�
граммы по переселению граждан из вет�
хо�аварийного жилья.

Сейчас министерством строитель�
ства Челябинской области проводится
инвентаризация недостроенного жилья.
По предварительным оценкам, это око�
ло 1 млн. 300 тыс. квадратных метров
жилья. «Наша главная задача – органи�
зовать работу таким образом, чтобы ока�
зать максимальную поддержку строите�
лям и тем людям, которые строят инди�
видуальное жильё. Таким образом, мы
сможем сохранить объёмы строитель�
ства 2008 года» – отметил Владимир
Дятлов.

Однако, в связи с кризисными явле�
ниями перспективы строительной от�
расли на 2010 год остаются туманными.
Председатель «строительного» комите�
та Заксобрания Юрий Карликанов обес�
покоен тем, что сегодня новых объектов
не закладывается: у строителей просто
нет на это средств, нет гарантий, креди�
ты же банками выдаются под грабитель�
ские проценты, бизнес на такой риск не
способен. Необходимы меры государ�
ственной поддержки, выстраивание
обоюдовыгодных правил игры. Думать
об этом надо уже сейчас.

Яков САМОЙЛОВ

Все законы важны
Новый законотворческий год открыл комитет Законодательного Собра�

ния Челябинской области по бюджету и налогам.
На первом заседании комтета депутаты выработали изменения в Устав Челя�

бинского областного фонда обязательного медицинского страхования. Теперь в
состав правления ФОМС новые члены будут включатся по представлению губер�
натора Челябинской области Петра Сумина. Напомним, что в состав правления
входят трое представителей Заксобрания.

Кроме того, решено было внести изменения в закон Челябинской области «О
транспортном налоге». Законопроект  был разработан в связи с необходимостью
приведения регионального закона в соответствие федеральному. Налоговые льго�
ты распространяются на собственников автомобилей скорой медицинской по�
мощи и пожарных машин и многодетные семьи. Многодетными считаются семьи,
имеющие трёх или более детей в возрасте до 18 лет.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

О будущем жилье
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин и генеральный директор

федерального фонда содействия развитию жилищного строительства
Александр Браверманн подписали соглашение о сотрудничестве между
правительством региона и фондом.

Соглашение, подписанное Петром Суминым и Александром Браверманном,
является рамочным и определяет на перспективу основные принципы и формы
сотрудничества между правительством Челябинской области и фондом содей�
ствия развитию жилищного строительства.

Основная цель фонда – вовлечение в жилищное строительство тех земель�
ных участков, которые находятся в федеральной собственности, но в настоящее
время используются неэффективно или не используются совсем. В ближайшее
время начнётся работа по созданию реестра таких земель в Челябинской облас�
ти, который впоследствии будет передан в фонд содействия развитию жилищ�
ного строительства. В отношении каждого земельного участка будет принимать�
ся решение о его дальнейшем использовании. По словам генерального директо�
ра фонда Александра Браверманна, предусматривается два варианта: либо зем�
ли остаются в федеральной собственности, либо передаются региональным вла�
стям. Власти субъекта решают, для каких целей будет использоваться участок зем�
ли – под жилищное или промышленное строительство. Если на территории пла�
нируется возводить жилые дома, то региональные власти имеют право в течение
трёх лет выставить участок на аукцион. Вырученные деньги в равных долях посту�
пают в бюджет области и муниципального образования, на территории которого
находится земля.

Как подчеркнул губернатор Пётр Сумин подписание этого соглашения явля�
ется ещё одним важным шагом к поддержанию и развитию строительной отрас�
ли региона: «Это очень важное дело. В нашей области – и вокруг Челябинска и в
районах – есть много федеральных земель, которые можно было бы использо�
вать для жилищного строительства, а значит, пригодных для возведения целых
жилых кварталов и районов».

Преодолеть «кризис недоверия»
Южноуральцы, испытывающие трудности с погашением ипотечного

кредита в связи с потерей места работы или резким сокращением дохо�
дов смогут получить квалифицированную помощь от специалистов ЮУ
КЖСИ на Ярмарке недвижимости, которая состоится 6�7 февраля с 10 до
19 часов по адресу: Челябинск, ул. Цвиллинга, 34.

В течение двух дней в рамках мероприятия будет работать консультационный
пункт для граждан, оказавшихся в сложной ситуации. Специалисты Корпорации
ответят на все интересующие вопросы,  расскажут о правилах получения господ�
держки, обозначат основные требования к заёмщикам, претендующим на рест�
руктуризацию ипотечных кредитов.

Генеральный директор ОАО «Южно–Уральская Корпорация жилищного стро�
ительства и ипотеки» Александр Кондрашов комментирует: «Мы не случайно вы�
ступили инициаторами проведения мероприятия, осознавая, что сегодня люди
растеряны, им не хватает полной, объективной и профессиональной информа�
ции. Мы полагаем, выставка будет способствовать преодолению сложившегося
кризиса недоверия населения к профессиональным участникам рынка недвижи�
мости».

В настоящее время идею проведения мероприятия поддержали более двад�
цати участников, среди которых ведущие застройщики города, крупные агентства
недвижимости, банки.

Людмила ТИШКИНА

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Первой остановкой антикризисной
делегации стал Государственный ракет�
ный центр имени академика В.П. Макее�
ва, который возглавляет депутат фрак�
ции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области В.Г. Дег�
тярь. ГРЦ — крупнейшее градообразую�
щее предприятие Миасса. Ракетный
центр возглавляет корпорацию по созда�
нию стратегических вооружений и ракет�
но�космической техники, в которую вхо�
дят ведущие российские предприятия —
машиностроительные заводы Краснояр�
ска, Зластоуста, Миасса, ОАО «НИИ «Гер�
мес». Кроме того, ГРЦ сотрудничает с
ведущими мировыми космическими
агентствами. В сентября прошлого года
на базе центра состоялся пятый между�
народный семинар по перспективным
средствам выведения, который прохо�
дил под эгидой Федерального космичес�
кого агентства. В нём участвовало шесть
европейских космических фирм, 16 ве�
дущих российских ракетно�космических
организаций, более 300 специалистов�
разработчиков космической техники.

За 11 месяцев прошлого года сред�
няя заработная плата работников ГРЦ
составила 18 тысяч 200 рублей. Также в
пошлом году ГРЦ выполнил заказов на
12 % больше, чем в 2007 году, общая при�
быль предприятия за прошлый год соста�
вила практически 26 миллионов рублей.
Правда, в декабре 2008 года руководство
ГРЦ приняло решение сократить коллек�
тив на 207 человек. Если в 2007 году на
предприятии работало 3 361 человек, то
в декабре прошлого года численность
сотрудников составила 3 090 человек.

Проблема сохранения рабочего кол�
лектива наблюдается и на Миасском ав�
томобильном заводе «Урал». Пока что
предприятию удаётся сдерживать мас�
совые сокращения. Руководство «Урала»
уверяет, что каждый работник завода ва�
жен и будет сделано всё, чтоб не допус�
тить увольнения сотрудников.

Промышленность без паники
Областные власти Челябинской области посещают южноуральские промышленные предприятия
с целью выяснения серьёзности последствий финансово�экономического кризиса, который
затронул реальный сектор экономики Челябинской области. Губернатор Пётр Сумин и
председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш побывали в
Миассе и Златоусте.

В прошлом году завод выпустил чуть
больше 15 тысяч грузовых автомобилей,
это на 3,7 процентов меньше, чем в по�
запрошлом году. По итогам 2008 года
налоговые перечисления «Урала» в бюд�
жеты всех уровней составили более двух
с половиной миллиардов рублей, на семь
с половиной процентов больше, чем в
2007 году. Средний уровень заработной
платы вырос на 21 процент, и составляет
17 251 рубль.

Посещая Миасский автомобильный
завод, губернатор и спикер побывали на
главном конвейере «Урала». Оценили со�
шедшие с конвейера автомобили, ис�
пользуемые в сельском хозяйстве и про�
мышленности. Кроме того, пообщались
с работниками завода, убедив их в том,
что сохранение трудового коллектива
«Урала» – приоритет не только руковод�
ства завода и местной администрации,
но и областного правительства, посколь�
ку завод — одно из крупнейших градооб�
разующих предприятий, обеспечиваю�
щий необходимой продукцией область,
страну и зарубежных партнёров.

После посещения двух крупнейших
предприятий Миасса состоялось сове�
щание по антикризисным мерам, приня�
тым на территории Миасского городско�
го округа.

По словам главы Миасского городско�
го округа Ивана Бирюкова, в городе со�
здана временная антикризисная комис�
сия, при главе администрации Миасса
действует рабочая группа, которая со�
вместно с антикризисной комиссией при�
нимает необходимые решения для стаби�
лизации ситуации. 11 миасским предпри�
ятиям уже оказана финансовая поддер�
жка, не остаются без помощи предприя�
тия малого и среднего бизнеса. И, не�
смотря на осознание серьёзности сло�
жившейся экономической ситуации, ни на
одном предприятии паники нет. Пока что
принятый бюджет Миасса дефицитен, но,
как заметил Иван Александрович, уже в

ближайшее время местное собрание де�
путатов намерено обсудить главный
финансовый документ ещё раз, и принять
его уже бездефицитным.

По�прежнему в городе будет реали�
зовываться программа по переселению
жильцов ветхо�аварийных домов. Благо�
даря средствам из федерального и об�
ластного бюджетов в размере 310 мил�
лионов рублей, в прошлом году удалось
приобрести квартиры в домах высокой
степени готовности и улучшить жилищ�
ные условия более 600 человек.

Также в городе делается всё, чтоб не
допустить массовых сокращений на пред�
приятиях, хотя без роста безработицы
обойтись не получилось. Если в сентябре
прошлого года уровень официально заре�
гистрированной безработицы составлял
0,2%, то на сегодняшний день она достиг�
ла 1,75%, это почти две тысячи безработ�
ных, 52 процента из них женщины, и 48 —
мужчины. По прогнозам Миасского цент�
ра занятости к началу апреля уровень без�
работицы может увеличиться до 2,2 %.
Служба занятости города приняла анти�
кризисные меры чтобы население Миас�
са не осталось без работы.

Несмотря на существующие пробле�
мы в Миассе, Пётр Сумин заметил, что
социально�экономическая ситуация в
городе спокойная, предприятия работа�
ют, хоть и некоторые из них сократили
рабочую неделю до трёх дней.

Помимо всего прочего, антикризис�

За прошлый год ЗМЗ выпустил про�
дукции более, чем на два миллиарда
рублей, это на 30 % больше, чем за 2007
год. Средняя зарплата в 2008 году со�
ставляла чуть более десяти тысяч руб�
лей.

Учитывая сложившеюся экономи�
ческую ситуацию, предприятие вынуж�
дено было сократить рабочий коллектив
на 468 человек. Сейчас на ЗМЗ трудит�
ся 5 965 человек, в прошлом году на за�
воде работало 6 232 человека. В конце
декабря прошлого года отраслевая ра�
бочая комиссия приняла решение пре�
доставить ЗМЗ субсидию в размере
шести миллионов рублей.

Последним в списке рабочего визи�
та делегации был Златоустовский ме�
таллургический завод, где губернатор и
спикер областного парламента посети�
ли ЭСПЦ�2 и прокатный стан № 1.

После визита на промышленные
предприятия Златоуста состоялось зак�
рытое совещание по антикризисным
мерам. Подводя итоги поездки, Пётр Су�
мин заметил, что подобные визиты по�
лезны, они позволяют на местах оценить
ситуацию, принять оперативные меры
по решению существующих проблем.

� Впечатления от визита на промыш�
ленные предприятия Миасса и Златоу�
ста нормальные. Порадовало КБ име�
ни Макеева, заметно, что у сотрудников
вполне хороший настрой, – подчеркнул
Пётр Иванович. – Нет паники и на авто�
мобильном заводе «Урал». Всегда был
проблемным предприятием Златоус�
товский машзавод. Пусть сегодня не
все трудности преодолены, но руковод�
ство уверено, что у завода вполне при�
личные перспективы. Тем более, что

ная делегация во главе с губернатором
оценила ситуацию в Златоусте.

В настоящее время ФГУП «ПО Злато�
устовский машиностроительный завод»
— один из ведущих изготовителей ракет�
ных комплексов стратегического назна�
чения военно�морского флота России и
самое крупное производственное объе�
динение Южного Урала по объёмам обо�
ронного госзаказа, его возглавляет депу�
тат фракции «Единая Россия» Законода�
тельно Собрания Челябинской области
С.А. Лемешевский. С 1968 года здесь
начат выпуск электроплит «Мечта». За 40
лет с конвейера сошло более 16 милли�
онов электроплит 12 модификаций.

серьёзных массовых сокращений на
предприятии нет, люди работают и по�
лучают зарплату. Сложнее ситуация на
Златоустовском металлургическом за�
воде. Здесь есть серьёзные проблемы
по сохранению коллектива, заработной
плате, переоснащению, строительству
нового цеха. До первого марта руковод�
ство завода обещало подготовить кон�
кретный бизнес�план по дальнейшему
развитию.

Понятно, что финансово�экономи�
ческий кризис нас затронул довольно
серьёзно, это касается объёмов произ�
водства, сохранения бюджетных
средств, но, уверен, мы это переживём.
Ведь президентом страны, правитель�
ством Российской Федерации, облас�
тным правительством, Законодатель�
ным Собранием Челябинской области
выработаны специальные антикризис�
ные меры по преодолению сложивше�
гося кризиса. 29 предприятий Челябин�
ской области вошли в список стратеги�
ческих предприятий России, им будет
оказана реальная финансовая помощь.

Также глава региона сообщил, что на
днях им принято решение оказать фи�
нансовую помощь ещё ста южноуральс�
ким предприятиям, уже подписан специ�
альный список регионального значения.

Губернатора Челябинской области
поддержал председатель областного
парламента Владимир Мякуш. Он заве�
рил, что подобные визиты дают бесцен�
ный опыт. Потому что встречи с людьми
и изучение обстановки на местах позво�
ляют увидеть проблемы воочию, прини�
мать решения мгновенно, работая на
опережение, чтоб не допускать усугуб�
ления ситуации. Стоит отметить, что
Владимира Викторовича порадовали
предложения, касающиеся поправок и
законодательных инициатив к разных
законопроектам. Председатель ЗСО за�
верил, что каждое из них будет изучено,
и при необходимости реализовано.

Ирина ЯББАРОВА
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НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

ДЕМОГРАФИЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ
Меньше разбитых фонарей

В 2008 году рост преступности в области был не
только остановлен, но и снижен. На изменение ситуа�
ции повлияли усиление дисциплины, смена руковод�
ства в ряде городских и районных отделов внутренних
дел, усилился ведомственный и прокурорский надзор,
продолжала укрепляться материальная база.

Из областного и муниципальных бюджетов в минувшем
году на поддержку правоохранительных органов направле�
но 2 млрд. 462 млн. рублей. Построен 240�квартирный дом
для сотрудников милиции в Челябинске, 30 млн. рублей на�
правлено на приобретение жилья для участковых. Плани�
руется строительство домов в Магнитогорске и Миассе. В
текущем году будет завершено строительство комплекса
служебных зданий для чебаркульской милиции.

Выступая перед сотрудниками правоохранительной си�
стемы губернатор Пётр Сумин сказал, что в период эконо�
мического кризиса особую важность приобретает задача по
сохранению стабильности, социальной, правовой и психо�
логической защиты людей: «Не нужно быть пророком, что�
бы спрогнозировать рост имущественных преступлений и
преступлений против личности. Они, как известно, ходят
рука об руку. По этим «рукам» нам с вами нужно сильно уда�
рить, чтобы защитить покой и безопасность южноуральцев».
Губернатор подчеркнул: «Первое и главное – не допустить
перерастания психоэмоционального стресса людей в соци�
альную напряжённость и в криминогенную плоскость. На
любые социальные катаклизмы в первую очередь реагиру�
ет так называемая «бытовая» преступность. Провоцирую�
щие факторы известны – рост безработицы, снижение уров�
ня жизни, всплеск алкоголизации и наркомании. Нужно быть
готовыми к росту рецидивной преступности и имуществен�
ных преступлений».

Также Пётр Сумин указал сотрудникам правоохранитель�
ной системы на необходимость сконцентрироваться на уси�
лении борьбы с коррупцией в государственных и муници�
пальных органах власти, во всех учреждениях, которые при�
званы служить людям. «Коррупция развивается там, где сла�
бый контроль и большие полномочия. Это касается в рав�
ной степени и органов внутренних дел», – отметил глава
области.

Кроме того, губернатор обозначил перед сотрудниками
милиции и инспекторами дорожного движения задачу по
сохранению жизни и здоровья людей: 1372 человека погиб�
ло в области от преступных посягательств, ещё 653 – по�
гибло в дорожно�транспортных происшествиях. «Милиция
может и должна усилить работу по пресечению действий,
способных причинить вред здоровью людей или лишить их
жизни при пожарах, в ДТП. В борьбе с этим нужны более
эффективные меры. Предложите их, возглавьте борьбу с
этой бедой», – заключил Пётр Сумин.

СКАНВОРД

Стая пираний съедает быка
за 19 минут, оставляя толь�
ко барсетку и спортивные
штаны.

Будь великодушен – прости
подчинённым свои ошибки.

� Помогите избавиться от
комплексов.
� А у Вас какие?
� Зенитно�ракетные...

Отдам соседей в хорошие
руки. Гадить приучены.

Инициатива скандала при�
надлежала мужу, а звуковое
оформление – жене.

Мужик из Удмуртии помыл
Якубовичу машину, потому
что приехал на «Поле чу�
дес» без подарка.

Вторую ночь под окнами
орала чья�то автомобиль�
ная сигнализация. Практи�
чески без умолку. А сегод�
ня утром видел на машине
записку «Отрегулируйте,
пожалуйста, сигнализацию

– она мешает спать детям».
Записку аккуратно прибили
гвоздём к крыше над води�
тельской дверью.

Куча новых идей появились у
инженеров российского ав�
топрома, когда они увидели
вкладыши «Turbo» и
«Bombibom»...

На концерте Петросяна пара�
лизованный мальчик встал со
своего места и ушёл.

Тарифы для селян
Сельхозтоваропроизводители Челябинской облас�

ти будут оплачивать электроэнергию по новому тари�
фу. Принципиальная договорённость об этом достиг�
нута между руководством министерства сельского хо�
зяйства Челябинской области, государственного коми�
тета «Единый тарифный орган Челябинской области»
и ОАО «Челябэнергосбыт».

Ещё в 2008 году было известно, что энергетические та�
рифы возрастут для селян на 47�53%, однако реальное по�
вышение увеличило эти тарифы в 2,4 раза (на 140%), с 1,59
рубля за кВт/ч до 3,83 рубля. Это произошло вследствие
отмены перекрёстного субсидирования и отнесения сель�
хозтоваропроизводителей к категории потребителей элек�
троэнергии, которые при низкой нагрузке имеют менее
4000 часов годового использования мощности. По словам
министра сельского хозяйства Ивана Фёклина, такой тариф
в 2009 году увеличил бы расходы на электроэнергию в це�
лом для отрасли сельского хозяйства на 900 млн. рублей,
что привело бы к банкротству почти половины всех сельс�
кохозяйственных организаций области даже при условии
государственной поддержки. В первую очередь, повыше�
ние негативно сказалось бы на производителях молока и в
итоге привело бы к увеличению цены продукции.

Переговоры, проведённые с руководителем государ�
ственного комитета ЕТО Сергеем Образцовым и генераль�
ным директором «Челябэнергосбыта», депутатом фракции
«Единая Россия» Заксобрания области Вячеславом Серёд�
киным, позволили найти вариант перенесения сельхозтова�
ропроизводителей в другую категорию, и теперь повышение
тарифа составит 60�70% по сравнению с прошлым годом.
Решение об этом будет принято в ближайшее время.

Уже около коло 400 южно�
уральцев намерены исполь�
зовать материнский капитал
на улучшение жилья.

20 января управляющий
Отделением Пенсионного
фонда по Челябинской обла�
сти, депутат фракции «Единая
Россия» Законодательного
Собрания Челябинской обла�
сти Виктор Чернобровин про�
вёл совещание с представи�
телями Южноуральской кор�
порации жилищного строи�
тельства и ипотеки и Сбер�
банка по вопросу распоряже�
ния материнским капиталом
в целях погашения кредита на
приобретение и строитель�
ство жилья.

Птица растёт
На птицефабриках Челябинской области в 2008 году

произведено 137 тыс. тонн мяса птицы, это больше ре�
зультата 2007 года почти на 32%. Лидером по произ�
водству мяса птицы стала «Равис – птицефабрика Со�
сновская». Цеха птицефабрики реализовали в торгов�
лю 46 тысяч тонн мяса.

Ещё почти столько же – 45,6 тыс. тонн курятины произве�
дено в 2008 году на аргаяшской птицефабрике – ЗАО «Урал�
бройлер». Если на «Рависе» годовое производство продук�
ции увеличилось на 15%, то на «Уралбройлере» – на 27%.

На 24% возросло и перевалило за 20 тысяч тонн произ�
водство мяса птицы на второй площадке Магнитогорского
птицекомплекса, входящего в холдинг «Ситно». Ещё 10,5 ты�
сяч тонн и 5,4 тысяч тонн куриного мяса произвели птице�
воды «Агрофирмы Тимирязевская» и ЗАО «Чебаркульская

птица», входящих в состав хол�
динга «Союзпищепром». Чуть
больше 4 тысяч тонн мяса птицы
поступило в торговлю с Бектыш�
ской птицефабрики.

Птицефабрики Челябинской
области на этот раз оказались
далеко впереди своих свердлов�
ских коллег, которые за год про�
извели 92 тыс. тонн мяса птицы,
то есть на 45 тыс. тонн меньше, а

разрыв в производстве яиц в пользу наших птицефабрик со�
ставил 2 млн. штук. Всего на птицефабриках области про�
изведено 1 млрд. 150 млн. штук яиц. 580 млн. штук яиц про�
изведено на Челябинской птицефабрике.

Овощные ярмарки
Каждую субботу февраля в Челябинске будут рабо�

тать ставшие традиционными ярмарки сельскохозяй�
ственной продукции. Распродажи проводятся в рамках
реализации дополнительных антикризисных мер по
Челябинску и области.

7, 14, 21 и 28 февраля с 8:00 до 16:00 на площади у Двор�
ца спорта «Юность» сельхозпроизводители и предприятия
Южного Урала организуют продажу картофеля, овощей,
мясной, рыбной и молочной продукции, кондитерских и хле�
бобулочных изделий, а также полуфабрикатов из мяса пти�
цы по доступным ценам.

За более подробной информацией обращаться по тел.
265�49�83.

КапитаКапитаКапитал – в действиил – в действиил – в действии
С 1 января этого года вступил в силу федераль�
ный закон, который предусматривает возмож�
ность распоряжения материнским капиталом
на погашение кредита и займа, на приобрете�
ние и строительство жилья, в том числе ипотеч�
ного, независимо от срока, истекшего со дня
рождения или усыновления второго и последу�
ющего ребёнка.

Торопит не только время:
материнским капиталом
можно расплатиться не толь�
ко за полученные ранее жи�
лищные кредиты, но и за те,
которые можно взять до кон�
ца 2010 года.

Торопят и владельцы сер�
тификатов – более 400 чело�
век уже получили консульта�
ции в управлениях ПФР. В ус�
ловиях финансового кризиса
люди понимают выгоду таких
вложений, ведь сертифика�
том можно покрыть опреде�
лённую часть взятого креди�
та на приобретение и строи�
тельство жилья, за счёт чего
уменьшится сумма долга и
процент на его остаток.

Средняя сумма кредита,
который люди берут на при�
обретение жилья, составляет
1,2 миллиона рублей, а сто�
имость материнского серти�
фиката – 2009 составляет
299731 рубль 25 копеек. В бу�
дущем году его размер за
счёт индексации будет ещё
больше.

Очевидна выгода и для
местной экономики, ведь на
федеральные средства мож�
но достроить начатые дома и
продать квартиры нуждаю�
щимся. Говорят, что уже сей�
час стоимость квадратного
метра начинает снижаться.

Для того, чтобы упростить
процедуру направления
средств материнского капи�
тала на погашение кредита
для владельцев сертифика�
тов, руководители местных
отделений ПФР, Сбербанка и
ипотечные организации раз�
работали общие правила. Все
стороны намерены вести ин�
дивидуальную работу как с

настоящими, так и потенци�
альными покупателями и за�
стройщиками жилья.

То есть, для родителей,
улучшающих жилищные усло�
вия семьи за счёт сертифика�
та, открыта «зелёная улица». В
ближайшее время во всех уп�
равлениях ПФР, отделениях
Сбербанка появятся специ�
альные памятки по оформле�
нию документов с различными
вариантами оплаты кредита.
Главное условие: кредит дол�
жен быть целевым и предназ�
начен для приобретения или
строительства жилья. Все, кто
уже обратился в управления
ПФР по поводу оплаты долгов
за автомобиль или другие нуж�
ды, получают отказы.

Все вопросы по поводу
размещения средств мате�
ринского капитала на приоб�
ретение жилья можно задать
по телефонам «горячей ли�
нии» отделения ПФР по Челя�
бинской области: 282�28�28,
282�28�84.

В КОМИТЕТАХ

Сергей Мартынюк, началь�
ник управления дорожного хо�
зяйства министерства строи�
тельства, инфраструктуры и
дорожного хозяйства области,
рассказал об исполнении в
2008 году областной Програм�
мы совершенствования и раз�
вития сети автомобильных до�
рог Челябинской области до
2010 года с прогнозом до 2020
года. Всего на эти цели направ�
лено 10,3 млрд. рублей, из них
9,1 — из областного и 1,2 — из
федерального бюджета.

Субсидии из федерального
бюджета распределили так:
187 млн. на строительство и ре�
конструкцию автомобильных
дорог общего пользования ре�
гионального значения и 1000
млн. – на строительство и ре�
конструкцию объектов Челя�
бинского городского округа.
Освоено 1 183 млн., то есть
99,7 процента средств.

Построено и реконструиро�
вано 63 километра автомо�
бильных дорог регионального
значения. Завершено строи�
тельство автодороги в обход
Челябинска, которое велось с
2003 года за счёт федерально�
го бюджета (протяжённость 50
километров). Началось строи�
тельство транспортной развяз�
ки в разных уровнях на пересе�
чении дороги «Обход г. Челя�
бинск» с автомобильной доро�
гой «Байкал» М�51.

В Челябинске с участием
федеральных средств введена
в эксплуатацию двухуровневая
транспортная развязка на пе�
ресечении автодороги «Мере�
диан», Свердловского про�
спекта с ул. Черкасской. Нача�
то строительство двух транс�
портных развязок в районе Ко�
пейского шоссе и улицв Бр.Ка�
шириных. На финансирование
этих объектов направлено 1450
млн. рублей (1000 — доля фе�
дерального, 300 — областного
и 150 — городского бюджета).
Кроме того, в 2008 году введе�
ны в эксплуатацию 4 моста про�
тяжённостью 430 п.м.

Дорожники заботились о
сохранности 8565 км автодорог
общего пользования регио�
нального значения и приведе�
нии их в соответствие с норма�
тивами. На оказание помощи

Кризис и депутаКризис и депутаКризис и депутаКризис и депутаты:ты:ты:ты:
противостояниепротивостояние
Дорожная отрасль Южного Урала требует эк�
стренной поддержки. С этого актуального воп�
роса началось заседание комитета Законода�
тельного Собрания Челябинской области по
строительству, жилищно�коммунальной поли�
тике и дорожному хозяйству.

муниципальным образованиям
выделено около 4, 3 млрд. руб�
лей. 369 млн. недоосвоены из�
за просчётов в организации
или позднего поступления
средств. Наиболее «отстали» в
освоении средств в Челябинс�
ке, Кунашаке, Аше, Снежинске,
Озёрске.

Субсидии из областного
бюджета позволили поднять
техническое состояние дорог,
построено 15 километров и от�
ремонтировано 371 км автодо�
рог местного значения.

Важный шаг — принятие
областной целевой програм�
мы, обозначившей приоритеты
строительства и реконструк�
ции. Главное — создать усло�
вия для формирования единой
дорожной сети, повысить дос�
тупность транспортных услуг,
надёжность и безопасность до�
рожного движения.

Однако депутаты обеспоко�
ены тем, что финансирование
дорожных работ в 2009 году
уменьшилось в 5 раз и соста�
вило 2,1 млрд. Поэтому содер�
жание, текущий и капитальный
ремонт автодорог и реализа�
ция областной целевой про�
граммы не будут обеспечены в
нужном объёме.

Председатель комитета
Юрий Карликанов подчеркнул,
что необходимы срочные меры
по спасению отрасли. Умень�

ства, ухудшение состояния до�
рог, появление задолженности
по зарплате, налогам и другим
платежам в бюджеты.

Для реализации антикри�
зисных мер необходимо оказа�
ние государственной поддерж�
ки за счёт федеральных средств
в размере 5,1 млрд. рублей.
Задача — сохранить рабочие
места, предотвратить соци�
альные последствия, не допус�
тить ухудшения сети дорог,
обеспечить их сохранность.

Депутаты поручили управ�
лению строительства, жилищ�
но�коммунальной политики и
дорожного хозяйства подгото�
вить документ о состоянии и
перспективах дорожной отрас�
ли в области и направить его
губернатору и председателю
Законодательного Собрания.

Живой интерес вызвала ин�
формация о разработке проек�
та областной адресной про�
граммы поэтапного перехода
на отпуск ресурсов (тепловой
энергии, горячей и холодной
воды,электрической энергии,
газа) потребителям в соответ�
ствии с показаниями коллек�
тивных (общедомовых) прибо�
ров учёта. Разрабатчики — ми�
нистерство строительства, ин�
фраструктуры и дорожного хо�
зяйства и ОГУП «Энергосбере�
жение». Проект необходим по
настоянию Фонда содействия

реформированию жилищно�
коммунального фонда — иначе
не будет финансовой поддер�
жки. Региональной программы
нет, муниципальных тоже. Не�
обходимо ускорить процесс и
всем муниципальным образо�
ваниям в кратчайшие сроки со�
ставить конкретный адресный
перечень.

Принятие областной адрес�
ной программы сдерживает от�
сутствие средств в областном
бюджете. Депутаты поддержа�
ли предложение министерства
о перераспределении лимита
денежных средств в бюджете
2009 года — с программы ка�
питального ремонта много�
квартирных домов на програм�
му поэтапного перехода на от�
пуск коммунальных ресурсов в
соответствии с показаниями
коллективных, общедомовых
приборов учёта.

При обсуждении вопроса
высказывались противополож�
ные мнения. Например, Ярос�
лав Чабан высказал сомнение
в целесообразности подобных
мероприятий, считая, что необ�
ходимо проанализировать ре�
зультат, оценить действитель�
ную экономию при использова�
нии приборов учёта, чтобы по�
ставщики ресурсов не перекла�
дывали свои затраты на потре�
бителей.

В целом депутаты дали
добро разработчикам, но за�
мечания решено внести в про�
токол и учесть при дальнейшей
работе.

Депутаты поддержали об�
ращение коллег�курганцев к
правительству Российской Фе�
дерации по проблемам роста
жилищного строительства.
Есть тревога, что действующие
градостроительные правила
сорвут планы по обеспечению
доступности жилья. У муници�
пальных образований нет
средств для разработки доку�
ментов территориального пла�
нирования, расходы им не по
силам, а строители не смогут
работать без разрешения. Если
федеральные власти не примут
предупредительные меры, с 1
января 2010 года необходимые
операции с землёй, строитель�
ство жилья в муниципальных
образованиях будут фактичес�
ки прекращены.

Члены комитета одобрили
план работы на первый квартал
2009 года. В поле зрения — ре�
ализация территориального
планирования, реструктуриза�
ция платежей граждан по ипо�
течным кредитам, регулирова�
ние тарифов организаций ком�
мунального хозяйства, про�
грамма «Доступное жильё» и
другие вопросы на злобу дня.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Раковый корпус
На заседании Совета по реализации приоритетных

национальных проектов под председательством пре�
зидента РФ Дмитрия Медведева, министр здравоох�
ранения и социального развития Татьяна Голикова со�
общила, что Челябинская область первой в России
включена в федеральную программу снижения смерт�
ности от раковых заболеваний.

Южноуральский онкодиспансер получил не только ста�
тус окружного медицинского центра, но и соответствующее
финансирование из федерального бюджета на покупку со�
временного диагностического оборудования и освоение
новых методик лечения злокачественных опухолей. Меди�
цинскую помощь в новом центре смогут получать не только
жители Челябинской области, но и всего Уральского феде�
рального округа.

Успеху Челябинской области во многом способствовали
мероприятия по повышению эффективности работы онко�
логической службы, реализуемые в нашем регионе. В Че�
лябинске открылся первый центр позитронно�эмиссионной
томографии. Кроме того, началось возведение такого же вы�
сокотехнологичного медицинского центра в Магнитогорс�
ке. ПЭТ�центры строятся полностью за счёт средств облас�
ти: на их возведение из бюджета региона направлено почти
1,2 млрд. рублей. Появление в области позитронно�эмис�
сионных томографов выведет на качественно новый уровень
процедуру обследования пациентов, которая позволяет ди�
агностировать онкологические заболевания на самой ран�
ней стадии, тем самым повышать эффективность лечения
и снижать инвалидизацию и смертность от раковых ново�
образований.

По прогнозам министерства здравоохранения и соци�
ального развития РФ, благодаря реализации данной про�
граммы смертность от онкологических заболеваний в Че�
лябинской области в 2009 году снизится до 201 случая, в
2012 году – до 190 случаев, при показателе 2007 года – 203
случая.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

шение объёмов финансирова�
ния повлечёт значительное со�
кращение работников — с 9, 2
до 6,4 тысяч, отсутствие заня�
тости сезонных рабочих (до 5,5
тысяч). Отсюда же резкий рост
незавершённого производ�
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